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口頭質詢
林宇滔議員

促交代具體措施引領本澳中小企及人員配合產業發展

特區政府提出「1+4」經濟適度多元發展策略，作為本澳經濟發展的方向
和目標，大方向雖定，但如何有序推動落實才是社會大眾最關心的問題。
過去一年多，政府與六大博企推出多項盛事和活動，盡管帶動了旅遊區
的人流和氣氛，卻未見有實際措施協助中小企及打工仔適應新環境。區
域融合亦加劇了本地消費外流，本澳各行業的經營環境甚至較疫情更差，
本地打工仔就業機會及選擇亦越見狹窄，不少行業薪酬不增反減，大家
對前路均感到迷惘！

面對已出現的中小企結業潮，就算是倖存下來的商戶，發展空間亦越見
狹窄，想轉型亦缺乏方向。即使有中小企想參與六大博企的非博彩投資
計劃，但礙於政府從未公佈詳情，加上沒有公開參與機制，中小企只能
望門輕嘆。

就業方面各行業亦存在不少問題，以輕軌為例，早前因轉職安排混亂，
已令原本潮氣渤渤的專業年輕隊伍軍心不穩，加上政府沒有清晰明確輕
軌未來的營運及發展規劃，見步行步根本難以吸引新人入行及穩定團隊！
又以醫療行業為例，政府為統一專科培訓標準設立醫學專科學院，卻僭
建政府醫院的實習限制，令大批已獲醫生資格的私人醫生無法向上流動，
斷送不少年輕醫生的前途！還有眾多例子不贅。

中央一直要求特區政府推進具有澳門特色的「一國兩制」成功實踐！特
區政府除了要提出規劃願景，更重要是落實具體清晰的政策內容引導市
場，也要有實質措施推動各行業及培養本地人才，配合澳門整體發展方
向，才能與社會共同推動經濟發展。

為此，本人提出以下質詢：
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一、現時本澳不少中小企的經營情況比疫情時更差，已進入倒閉潮，對
此特區政府有何實質措施改善營商環境？對於旅客過度集中於博企設施
及熱門旅遊區，政府有何措施將旅客分流帶動各區經濟？不少旅客反映
澳門交通不便難以到訪各區，當局會否與相關權限部門商討對策以改善
公共交通方便旅客到各區消費？

二、特區政府一直強調培養本地人才，但不少年輕人都反映未能感受到
政府有尊重和重視本地專業，以輕軌為例，很多年輕人在入行數年獲得
一定技術和經驗後，換來的竟然是新公司不承認年資及降職，作為政府
全資公司竟沒有做好榜樣帶頭保障僱員福利，特區政府如何推動企業保
障本地就業和重視培養本地人才？在醫療人才方面，大批本地醫生因實
習制度令其發展受限沒有出路，當局會否針對有關情況研究解決方案，
為這些發展受限的本地醫生提供就業及發展空間？特區政府如何為本地
專業人才提供發展空間及向上流動的機會？

三、為落實推進具有澳門特色的「一國兩制」成功實踐，特區政府有何
清晰的政策內容、具體措施及未來規劃，幫扶各行業的中小企持續發展；
以及改善本地僱員的就業市場？特區政府會否儘快向社會清晰交代六大
博企的非博彩投資計規劃及不同產業的實際扶持政策，讓中小企及本地
人才發揮自身優勢和力量，共同推動本澳經濟發展？
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